

TRES GOLPES Y Á... CASA

No era de esperar el sesgo que va tomando la política, debido sin duda á la próxima lucha electoral que se avecina, y era menos de esperar toda vez que algunos elementos ayer revolucionarios terribles y hoy solidarios *convictos y confesos* aseguraban tener seguro el triunfo del Sr. Lladó, republicano federal, según algunos. Mas no estarán tan seguros de tan descomulgada victoria cuando por miedo á una derrota, á última hora han ingresado en la solidaridad, alardeando de superioridad de fuerzas y de dispensar protección á las demás fracciones solidarias, todo con la estudiada intención de imponer su voluntad y alcanzar el fin que se proponen.

De sobras saben los elementos solidarios la importancia verdad del partido republicano que trata de hacernos *tragar* el Sr. Lladó, así como la excepcional valía de la mayor parte de sus correligionarios, por esto con muy buen acuerdo los catalanistas, federales y algunos otros elementos solidarios tratan de descartar al Sr. Lladó, buscando la manera menos brusca y menos mortificante ó que hiera menos su amor propio, ó lo que es lo mismo, le preparan una retirada honrosa para que quede libre el campo al candidato que ellos patrocinen, que indudablemente será persona de arraigo y que se verá apoyada indistintamente por todas las fuerzas vivas del distrito, según referencias que no dejan lugar á duda, en cuyo caso el partido republicano solidario ó sin solidarizar sufrirá un nuevo fracaso que será el aniquilamiento del mismo y un cruel desengaño para el hombre que de buena fé por espacio de cuatro años ha secundado los deseos de algunos amigos que viéndole ahora á punto de naufragar no intentan prestarle auxilio, le dejan abandonado y sólo se afanan en buscar puerto seguro y buen techo que los cobija.

En el pecado se lleva la penitencia, dice el refrán, y es cierto. Si en lugar de hacer política solapada prestándose á defender el *acta* del Sr. Plaja que ha costado serios disgustos á varios secretarios escrutadores; si en lugar de usar procedimientos marcadamente caciquistas que por lo gastados todo el mundo abomina, se hubiese hecho política levantada y de altos vuelos, no negando la flicción republicana federal, puesto en duda por estos que alegan para ello el no haber querido asistir á ninguno de los *meetings* por ellos celebrados, la situación sería di-

ferente, nadie vería al político, todo el mundo vería al hombre que se sacrifica por los intereses de la comarca, y jamás, obrando de esta manera, se habrían despertado los dormidos celos que inspiran todos los que se afanan en ser políticos de profesión.

No es sólo Granollers la que conoce la defectuosa campaña emprendida por algunos elementos republicanos y la mala organización dada á las citadas fuerzas, así como también la precipitación con que ha querido presentar la batalla, la prensa barcelonesa de la cual copiamos lo siguiente, prueba bien claro lo que decimos:

"No por mucho madrugar..."

»Parece que en el distrito de Granollers hay alguien que ha madrugado mucho, por lo que á la campaña electoral se refiere, tratando de preparar el terreno con bastante anticipación para las elecciones legislativas. Este alguien no es otro que el Sr. Lladó y Vallés, federal según parece, y decimos según parece, porque aún falta determinar de una manera clara lo que decíamos el otro día, esto es, si dicho señor es solidario ó antisolidario, toda vez que en ninguna parte hemos visto desvanecidas las dudas que expusimos.

»Hace ya bastantes días que en el distrito de Granollers se dice que ha de ser proclamado diputado para las próximas elecciones de diputados á Cortes el Sr. Lladó sin que la Solidaridad Catalana, ni las entidades á ella adheridas hayan tomado acuerdo alguno sobre el particular; pero una entidad del distrito, hasta ahora conocida como antisolidaria, parece patrocinar la candidatura del Sr. Lladó, si bien escudándose bajo el nombre de la Solidaridad. Dicha entidad, que es la Unión Republicana de Granollers, ha circulado entre algunas Asociaciones catalanistas y republicanas del distrito, una convocatoria invitando «á todas las entidades de carácter político que forman parte de cualquiera de los partidos que integran la Solidaridad Catalana» á una reunión que debió celebrarse ayer á las tres de la tarde en Granollers, con el objeto, según dice, de «nombrar de común acuerdo el candidato que ha de luchar en las próximas elecciones de diputados á Cortes en el distrito de Granollers».

»Mucho han madrugado los señores de la Unión Republicana en aquel distrito. Ahora sólo falta que les aproveche de algo, y sobre todo que el señor Lladó y Vallés defina su actitud.»

No está mal informado el periódico de la capital, ahora para que vea el caos que impera en todo lo que al flamante partido se refiere, basta enterarse de lo que ocurrió en la reunión que se celebró el domingo, las diferencias de criterio y de procedimientos que animaban á los concurrentes para salir convencido de que con ciertos republicanos *recién* solidarios no se va á ninguna parte y que los platos rotos, las consecuencias de tanta precipitación y los desaciertos de tan bien documentados *delegados* los pagará el Sr. Lladó que en el fragor de la batalla se verá abandonado de propios y extraños obligándole á sufrir el tercer descalabro del que no se ha de levantar jamás.

Así sea.

DESDE MOLLET

Pasó ya á mejor vida el Carnaval de este año tan necesario para muchos, en tanto que aún hoy, existe entre nosotros, quien cubre su rostro con impenetrable antifaz á fin de que no puedan, ni por asomo, sospechar sus más familiares, las intenciones a viejas que en su *caletre* anidan, en descubrirse los *maquiavélicos* planes que poco á poco viene desarrollando con un atrevimiento y frialdad espantosos, los cuales á no dudar y en tiempo no lejano traerán forzosamente fatales é irreparables consecuencias.

Mejor enterados de la reposición en su cargo de nuestro *cosmopolita* Alcalde suspenso Sr. Ros, podemos hoy asegurar á muchos vecinos, que tal reposición es una *camama* y no existe, apesar de haberse en serio hecho público por toda la prensa de la capital. Tal reposición se ha llevado á cabo sólo por *obra y gracia* de nuestro *autócrata* Alcalde suspenso, y vamos á demostrar esta exactitud, con los siguientes datos.

Nuestro alcalde Sr. Ros, por faltas hoy ya de todos conocidas, y que por lo tanto nos abstenemos de repetir fué suspendido en su cargo de Alcalde, y es lo que todos dicen, bien merecido le estuvo, ya que á ello se había hecho acreedor y con creces, si bien ha tratado siempre de desvirtuarlo con inexactos escritos en la prensa haciéndose siempre presentar como una víctima del caciquismo, lo que encaja perfectamente dado su carácter *místico* en el cual hoy nadie ya cree.

La suspensión decretada contra tal Alcalde por el Sr. Gobernador, *no tiene plazo fijo* y si sólo tiene la restricción de que el Ministro, *puede* levantarla dentro el término de 60 días que por el Gobernador se le remita el expediente. Si dentro este término de 60 no se notifica haberse levantado, sigue la suspensión CONFIR-